Bürgerbrief Samtgemeinde Lengerich März 2020



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

das "Corona Virus" hat unsere Welt und unser Leben in bisher ungeahnter Geschwindigkeit auf den Kopf gestellt. Aktuell gelten viele Einschränkungen und Verbote, die vor einigen Tagen für uns alle noch unvorstellbar waren.

Warum ist das Virus so gefährlich: Die Gefahr liegt darin, dass sich ohne Gegenmaßnahmen zu viele Menschen gleichzeitig direkt mit dem Virus anstecken könnten. Auch wenn die Erkrankung bei 80 % der Menschen relativ milde verläuft, kann es bei den weiteren 20 % zu teilweise sehr schweren Erkrankungen kommen. Dies betrifft insbesondere ältere Menschen und Menschen mit Vorerkrankungen. Diese gilt es gemeinsam zu schützen. Zudem können die Arztpraxen und Krankenhäuser bei einer unkontrollierten Verbreitung irgendwann nicht mehr die notwendigen medizinischen Hilfeleistungen aufrechterhalten. Und das betrifft dann alle Patienten, die auf Hilfe angewiesen sind, nicht nur die Coronapatienten.

Was für Einschränkungen gibt es aktuell im Bereich der Samtgemeinde Lengerich: Hier gibt es leider aufgrund der notwendigen Anweisungen vom Landkreis eine ganze Reihe von Regelungen und Verboten, unter anderem:

- Alle Schulen und Kita's sind zunächst bis zum 18. April 2020 geschlossen.
- Für die Pflegeheime in Bawinkel und Lengerich gilt ein Besuchsverbot
- Alle öffentlichen Veranstaltungen sind untersagt, dies betrifft auch das große Fest der Samtgemeinde, Osterfeuer, Schützenfeste, etc.
- Alle Vereinsveranstaltungen sind untersagt, Mitgliederversammlungen, Treffen, Proben, Übungen etc.
- Private Veranstaltungen mit über 50 Personen sind untersagt (gilt auch für Hochzeiten und Beerdigungen)
- Versammlungen im Freien mit über 10 Personen sind untersagt
- Alle gemeindlichen Einrichtungen (Gemeinde-, Heimathäuser, Sportanlagen, Mehrzweckhallen, etc.) sind bis auf weiteres geschlossen.
- Die Spielplätze in den Mitgliedsgemeinden sind geschlossen
- Einzelhandelsgeschäfte, bis auf die für die Grundversorgung wichtigen Geschäfte (Lebensmittel, Apotheken, Post etc.), sind geschlossen

Auch die Samtgemeindeverwaltung und die Verwaltungsstellen in den Mitgliedsgemeinden müssen den Publikumsverkehr einschränken. Bis auf weiteres können Dienstleistungen, die ein persönliches Vorsprechen erfordern, nur noch in dringenden Angelegenheiten und nach telefonischer Voranmeldung

umgesetzt werden. Bitte wenden Sie sich telefonisch oder per E-Mail an die Sachbearbeiter, alternativ können Sie sich auch an die zentrale Rufnummer 05904/9328-0 und den zentralen E-Mail Eingang info@lengerich-emsland.de wenden.

Die **Postagentur Lengerich** bleibt bis auf weiteres geöffnet. Auch hier möchten wir Sie bitten, nur in dringend notwendigen Fällen persönlich vorbeizukommen. Halten Sie bitte Abstand untereinander und beachten Sie die Hygieneregeln.

Leider werden die Mitgliedsgemeinden in den nächsten Wochen auch keine Besuche zu den Geburtstagen und Ehejubiläen mehr umsetzen können, wir bitten auch hier um Ihr Verständnis. Sitzungen der Gemeinderäte werden nur noch bei dringenden Angelegenheiten stattfinden.

Generell wenden wir uns mit der dringenden Bitte an Sie, alle persönlichen sozialen Kontakte auf das Notwendigste zu reduzieren und auch kleinere private Veranstaltungen abzusagen. Helfen Sie mit, dass wir die schwächsten in unserer Gesellschaft schützen und diese Krise gemeinsam meistern. Allgemeine Informationen zum Thema finden Sie unter www.lengerich-emsland.de

Bürgertelefon "Einkaufshilfe" eingerichtet

Für ältere Menschen, oder andere Menschen die das Haus nicht verlassen können, und die Hilfe beim Einkauf benötigen, haben wir ein Bürgertelefon eingerichtet. Unter der Telefonnummer

05904/9328-66

können Sie sich während der Öffnungszeiten der Samtgemeindeverwaltung melden, wenn Sie Hilfe brauchen. Unter dieser Nummer können sich auch Mitbürger*innen melden, die bereit sind ehrenamtlich an dieser Stelle beim Einkauf zu helfen.

Denn wir müssen jetzt als Gesellschaft zusammenstehen, es ist nicht die Zeit für Egoisten, sondern die Zeit für Solidarität und Verantwortungsbewusstsein. In diesem Sinne, auch im Namen der Bürgermeister der Mitgliedsgemeinden, passen Sie auf sich und Ihre Mitmenschen auf und bleiben Sie gesund.

Mit herzlichen Grüßen

Matthias Lühn

Samtgemeindebürgermeister

Der Landkreis Emsland hat ein Bürgertelefon für Gesundheitsfragen geschaltet, Telefon Nr. 05931 44-5701 und 05931 44-5702